

[AccueilRevenir à l'accueilCollectionBoite\\_015 | Histoire de la sexualité I. Biopolitique.CollectionBoite\\_015-1-chem | \[Hermaphrodites ?\] XVIIIe. ItemGeorges Arnaud de Ronsil, \[Photocopie\]](#)

## Georges Arnaud de Ronsil, [Photocopie]

**Auteur : Foucault, Michel**

### Présentation de la fiche

Coteb015\_f0079

SourceBoite\_015-1-chem | [Hermaphrodites ?] XVIIIe.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Arnaud de Ronsil, Georges](#)

Références bibliographiques[Arnaud de Ronsil, Mémoires de chirurgie](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

### Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 27/08/2020 Dernière modification le 23/04/2021

---

Il résulte, de tout ce qui a été dit dans ce Mémoire, qu'il est important aux Personnes de l'Art de faire un examen exact des parties qui peuvent constituer l'HERMAPHRODITE, soit parfait, soit imparfait, ou l'espèce de Gens mal-conformés qui n'ont aucun rapport ni à l'un ni à l'autre.

C'est, je le répète encore, sur l'opinion de ceux qui sont commis à leur examen, que les Magistrats portent leur jugement. C'est pourquoi on ne doit rien négliger pour l'exactitude dans les rapports nécessaires à fixer l'état au vrai ces sujets déjà trop-humiliés. Malheureusement le général des Hommes n'est que trop-rempli de préjugés dont il est rare qu'ils se défassent. La décision d'un Auteur absolu pour l'affirmative, ou d'un autre pour la négative, & dont on prend le parti aveuglement, sans consulter la raison, & sans se donner le soin d'étudier de près la Nature, est souvent la cause de la perte de ceux qui sont ainsi disgraciés, soit par quelques difformités, soit par quelque augmentation ou diminution dans les Parties de la *Génération*.

On peut compter plusieurs de ces infortunés qui ont été brûlés. La servante Ecossoise fut enterrée toute vive.

ALBERT Evêque de BREMEN Frère du Duc de BRUNSWICK fut accusé par le Doyen de son Chapitre d'être HERMAPHRODITE: il eut besoin de toute la force de son éloquence pour prouver la fausseté des témoignages portés contre lui



